



Se aprueban tres programas sectoriales en Bahía de Banderas

# Se dará más impulso al desarrollo y promoción

La intención es mejorar las condiciones de vida de los habitantes del municipio, así como continuar con la promoción de Bahía de Banderas como destino turístico

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- En sesión ordinaria de Cabildo, el cuerpo edilicio del XI Ayuntamiento votó y autorizó la aplicación y ejecución de tres programas sectoriales, que a partir de esta semana entrarán en función.

“Buen Gobierno, Gobernanza y Paz Social”, “Desarrollo Económico” y “Desarrollo Social”, es trascendental para la organización de la administración municipal, lo que se verá reflejado en beneficio de la población.

La alcaldesa explicó que el programa de “Gobierno, Gobernanza y Paz Social”, tiene como propósito el fortalecimiento de la seguridad pública, así como también apoyar la instrumentación de los juzgados cívicos. En cuanto al programa de “Desarrollo Económico”, se continuará con el impulso a los agricultores ganaderos y pescadores, así como también se continuará con la promoción de Bahía de Banderas como un destino turístico que todos pueden visitar. PÁGINA 6A



**Bahía de Banderas es Tiempo de AYUDAR**

Colecta municipal para apoyar a NUESTROS HERMANOS DE ACAPULCO

- Alimentos no perecederos
- Artículos de limpieza
- Artículos de higiene personal
- Comida enlatada
- Pañales y arts. de bebé

• DIF MUNICIPAL  
• PADRÓN Y LICENCIAS  
• TURISMO

Gobierno de Bahía de Banderas, con Acapulco Guerrero

# Invitación a solidarizarse

A partir de este lunes estarán disponibles tres centros de acopio para recibir donaciones para los damnificados del huracán Otis.

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- La presidente municipal, Mirtha Villalvazo hizo un llamado a la población de Bahía de Banderas para solidarizarse con los habitantes de Acapulco y otras localidades de Guerrero, luego de que el paso huracán Otis devastara las zonas.

Por esa razón puso a disposición de los habitantes de Bahía de Banderas tres centros de acopio, mismos que a partir de este lunes 30 de octubre estarán abiertos. PÁGINA 6A

Viene con todo

# Nayarit, ejemplo de trabajo y tenacidad: Navarro

“No nos preguntemos cuánto nos va dar la Federación; preguntémosnos cuánto vamos a producir los nayaritas”, sentenció el gobernador del estado al reiterar que el servicio público y la ciudadanía tiene una gran deuda social con su estado

MERIDIANO/Tepic Nay.- El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, en encuentro con medios de comunicación destacó que Nayarit, “viene con todo”, en salud, turismo, seguridad, justicia, caminos, en todo y para ello se trabaja en la entidad, para prepararla para todo lo que estará llegando gracias al trabajo conjunto con

la Federación y la ciudadanía.

Agregó, que hoy ya no está a la espera de cuánto presupuestado va a mandar la Federación, sino que hoy las y los nayaritas producen y le apuestan a ello, a sus servicios, pero principalmente, a lo que ofrece Nayarit al mundo. PÁGINA 7A



Como Área Estatal Destinada Voluntariamente a la Conservación

# Certificaron predio en Cabo Corrientes

Es el tercero que se reconoce en Jalisco bajo esta modalidad de conservación

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) entregó un certificado al predio “Aguá Fria” en el municipio de Cabo Corrientes, mediante el cual se reconoce como Área Natural Protegida (ANP) con la categoría Área Estatal Destinada Voluntariamente a la Conservación (AEDVC), con lo que se convierte en la tercera ANP de este tipo en Jalisco. PÁGINA 8A

## NUESTRAS PLUMAS

**Volantín SALVADOR COSÍO GAOANA**  
LA OEA ES ENTERADA DE LA PATÉTICA Y ARBITRARIA ACTUACIÓN DE AMLO EN ACAPULCO

La negligencia del gobierno federal en el caso del huracán “Otis” ha dejado una terrible devastación en las playas de Guerrero, especialmente en el municipio turístico de Acapulco. Ante ello, en su conferencia de prensa “La Contramanana”, que transmitió desde la ciudad de Washington, DC, informó que fue a solicitar la intervención de la Organización de los Estados Americanos (OEA) y de su secretario general, Luis Almagro, en esta tema que preocupa a los mexicanos. PÁGINA 2A

## Trending Topic



Ha estado bien cabrón,

# “Ha estado bien cabrón”

“Ha estado bien cabrón”, afirmó el gobernador Enrique Alfaro en el primer spot del quinto informe de Gobierno, y añadió que seguirá trabajando y que no le fallará a los jaliscienses en el último año de su administración. Mientras camina por la Plaza Liberación, Alfaro Ramírez agrega que no ha parado de trabajar a ras de piso recorriendo todos los rincones del Estado para ver necesidades y ejecutar acciones que requieren los jaliscienses, mismas que marcan un antes y un después con avances importantes en materia de educación, salud, seguridad, desarrollo económico donde es líder en creación de empleo, medio ambiente y obra pública.

“Cuando iniciamos el camino de la Refundación sabía lo difícil que sería resolver los grandes retos de Jalisco. Lo que nunca me imagine es todo lo que nos tocaría vivir durante estos cinco años, ha estado bien cabrón, pero nada nos detuvo. Nos pusimos a chambear sin descanso y a ras de piso, tomamos decisiones duras pero necesarias, y le pusimos un ejemplo a todo México de cómo se gobierna con honestidad, eficacia y valentía, por eso hoy Jalisco tiene rumbo y está más fuerte que nunca. Queda un año de trabajo, no vamos a fallarle a la gente, primero Jalisco”, comentó el mandatario estatal.

El gobernador rendirá su quinto informe el próximo 6 de noviembre.

En colonia López Mateos

# Concluye reparación de tubería sanitaria

En la intervención se repuso una longitud de 12 metros lineales de tubería para seguir cuidando el medio ambiente de los vallartenses

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Dando continuidad a las tareas de reposición de infraestructura, SEPAL Vallarta concluyó el viernes 27 de octubre con la reparación de una tubería sanitaria ubicada en el arroyo de la calle Río Amazonas en la colonia López

Mateos. Esta línea en cuestión de 10 pulgadas de diámetro sufrió un colapso durante la tormenta posterior al Huracán Lidia, con la crecida de este arroyo que proviene de la colonia Bugambillas. PÁGINA 6A

Expone Sergio Ramírez “El cubo”

# Amor es amor y el amor al poder

Desde 1998 he hecho de la lucha por la ampliación de derechos y por acabar con la discriminación de la comunidad LGBTQIA+ un tema de vida

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En un video desarrollado con inteligencia artificial y publicado en sus redes sociales, Sergio Ramírez Robles, “el Cubo”, quien aspira a la candidatura del Frente a la Presidencia Municipal de Vallarta señaló que “desde 1998,

hace 25 años, cuando muy pocos se atrevían a siquiera mencionarlo, inicié mi lucha por la ampliación de derechos y el respeto a la diversidad, y para mí se ha convertido un tema de vida, no una ocurrencia electorera”. PÁGINA 6A

# VOLANTÍN

En la opinión de... *Salvador Cosío Gaona*



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

La negligencia del Gobierno federal en el caso del huracán 'Otis' ha dejado una terrible devastación en las playas de Guerrero, especialmente, en el municipio turístico de Acapulco, lamentó la senadora Kenia López Rabadán.

Ante ello en su conferencia de prensa "La Contramañana", que transmitió desde la ciudad de Washington, D.C., informó de que fue a solicitar la intervención de la Organización de los Estados Americanos (OEA) y de su secretario general Luis Almagro, en este tema que preocupa a los mexicanos.

"Como senadora y Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Senado de la República, solicité a la OEA su intervención para que se instale un corredor aéreo y marítimo humanitario con la finalidad de que las y los guerrerenses puedan recibir ayuda directa de la comunidad nacional e internacional se inste al gobierno mexicano a que restablezca el fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales; y se solicite a las autoridades mexicanas que permitan que quienes deseen ayudar puedan hacerlo, sin necesidad de la intervención gubernamental", afirmó.

La vicecoordinadora de las y los senadores del PAN enfatizó que lo que busca al acudir a la OEA es resolver la crisis que se vive en Acapulco, que se libere el paso para que llegue toda la ayuda internacional posible y reconstruir lo más rápido posible a nuestro bello puerto.

"Necesitamos que organismos internacionales se pronuncien y el presidente López Obrador se dé cuenta que no se trata hoy ni de politiquería, ni de sacar raja ni de partidismo político. Se trata hoy de manera humana de ayudar a las y los acapulqueños", destacó.

En lugar de buscar soluciones para el pueblo de Guerrero, el Gobierno federal rechaza la ayuda humanitaria nacional e internacional y utiliza la tragedia electoralmente, impidiendo que cualquier persona pueda entregar víveres, cobijas, artículos higiénicos o medicinas, de forma directa a la población afectada. Claramente, prohibir, desincentivar o criticar a quienes quieren ayudar de buena voluntad no es ético, ni humano, sostuvo.

Hoy más de un millón de personas en Acapulco y zonas aledañas sufren



## LA OEA ES ENTERADA DE LA PATÉTICA Y ARBITRARIA ACTUACIÓN DE AMLO EN ACAPULCO

sed, hambre y miedo. Muchos han perdido sus casas y todo su patrimonio, sostuvo.

Igualmente, comentó que los guerrerenses necesitan saber por qué Morena decidió no actuar, por qué la única advertencia a nivel nacional fue un tweet del Presidente.

La gente dijo, tiene derecho a saber por qué no hubo orden de evacuación a refugios. Acapulco no tenía por qué sufrir tanto.

La legisladora por el PAN recordó que el Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos, pronosticó el martes 24 de octubre a las 2:48 horas, es decir, 21 horas antes que "Otis" tocara tierras mexicanas como un huracán peligroso.

El Gobierno mexicano también sabía de estos cambios y sabía que la vida de miles de personas corría peligro, pero no lanzó la advertencia necesaria, lo dejó en el desamparo, agregó.

"Era su responsabilidad usar la cadena nacional para decirle a la gente que se protegiera, sin embargo, sólo explotaron los medios institucionales

como propaganda política y no para hacer su trabajo", indicó.

La legisladora chilanga dijo que el huracán golpeó a Guerrero justo cuando tenemos a los gobiernos más incompetentes de la historia.

"El gobierno de Acapulco, tiene una alcaldesa de Morena, quien no hizo lo que tenía que hacer. No previó, no coordinó, no respondió y se escondió. Y el Gobierno federal, de Morena no hizo lo que tenía que hacer. No previno, no informó, no comunicó ni coordinó, no ayudó ni dio la cara. Sólo dio un patético espectáculo en la carretera", exhibió.

López Rabadán señaló que, para el Presupuesto de Egresos de 2021, por instrucciones del presidente López Obrador, se destruyó el fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), que contaba con recursos para prevenir y atender las catástrofes naturales, dinero que ha sido utilizado por el gobierno mexicano en una refinería, en un aeropuerto y en un

tren, por lo que no hay los recursos suficientes para hacer frente a esta tragedia.

"Es momento de apoyar a Acapulco y a las comunidades vecinas. Es momento de solidaridad y de unión", concluyó.

La carta entregada por la senadora Kenia López Rabadán, dice a la letra:

PRESENTE

El pasado 25 de octubre, el huracán "Otis" tocó tierras mexicanas, dejando una terrible devastación, especialmente en el municipio turístico de Acapulco, Guerrero.

El gobierno mexicano tuvo conocimiento de que era un huracán peligroso 21 horas antes, sin embargo, no hizo nada para alertar a pobladores y turistas, dejándolos en el desamparo.

Hoy más de un millón de personas en Acapulco y sus alrededores no tienen agua, alimentos, ni electricidad. Muchos han perdido a sus familiares, sus casas y todo su patrimonio.

En 2021, por instrucciones del Presidente Andrés Manuel López Obrador, se destruyó el fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales, que contaba con recursos para prevenir y atender las catástrofes naturales, dinero que ha sido utilizado para otros fines.

No se han asignado recursos para hacer frente a esta tragedia y el gobierno mexicano rechaza la ayuda humanitaria, utiliza electoralmente la devastación e impide que cualquier persona, pueda entregar víveres, cobijas, artículos higiénicos o medicinas, de forma directa a la población afectada. Prohibir, desincentivar o criticar a quienes quieren ayudar de buena voluntad no es ético, ni humano.

En ese sentido, como Senadora y Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Senado de la República, solicito su valiosa intervención para que:

• Se instale un corredor aéreo y marítimo humanitario con la finalidad de que las y los guerrerenses puedan recibir ayuda directa de la comunidad nacional e internacional;

• Se inste al gobierno mexicano a que restablezca el fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales; y

• Se solicite a las autoridades mexicanas que permitan que quienes deseen ayudar puedan hacerlo, sin necesidad de la intervención gubernamental.

Es momento de apoyar a Acapulco y a las comunidades vecinas. Es momento de solidaridad y de unión.

[Opinion@scosga23@gmail.com](mailto:Opinion@scosga23@gmail.com)

@salvadorcosio1



En apoyo a población afectada por el huracán Otis en

## Traslada DIF Jalisco cocina móvil a Guerrero

\* Equipada y con personal capacitado para ser instalada en zonas de desastre y poder atender a la población en su necesidad más inmediata, como es la alimentación

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco a través de la Dirección de Ayuda Humanitaria, con el fin de apoyar a las familias afectadas por el paso del huracán "Otis", envió la mañana de este lunes, la cocina móvil, equipada y con personal capacitado para ser instalada en zonas de desastre y poder atender a la población en su necesidad más inmediata, como es la alimentación.

Lucio Miranda Robles, director general del organismo asistencial, al dar el banderazo de salida despidió a los colaboradores que están

operando la unidad los días que sean necesarios. "Gracias al equipo de Ayuda Humanitaria, gracias por este empuje, por ser solidarios con su trabajo y con los jaliscienses, y en este momento con nuestros hermanos de Guerrero. Gracias equipo y vamos a echarle", manifestó.

Destacó la importancia de contar con este tipo de unidades móviles, a fin de llegar a quienes más lo necesitan y pidió a empresarios, instituciones y ciudadanía en general a sumarse en la solidaridad con nuestros hermanos guerrerenses.

Por su parte, Miguel Ángel Quintero, coordinador de Protección Civil de la institución,

recalcó que la unidad móvil de alimentación tiene una capacidad de alimentar a 1,500 personas por día.

Saber más

Cabe recordar que el centro de acopio sigue activado en las instalaciones de DIF Jalisco para recibir los donativos como son: Bebidas hidratantes en envase de plástico, alimentos enlatados con sistema abate fácil, alimentos no perecederos, alimentos para bebé, artículos sanitarios (papel higiénico, toallas femeninas, pañales para bebé y adultos etc.) y artículos de limpieza para vivienda. En un horario de lunes a sábado de 8:00 a 17:00 hrs. en Av. Alcalde 1220. Col. Miraflores Guadalajara.



**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**

Director **MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10891-1238-001. Carreteras 13 023 79. Certificado de Licitud de Título No. 3376. Caratula de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la DEP 1587-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0047-3087. Registro de COPIAREC, S.A. Registro CARACATRIFA 3240. Registro ANEIRA 6029-83. Los colaboradores que tienen sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No será responsable de errores, omisiones, ni de cualquier otro tipo de daños. Todos los derechos y responsabilidades a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece en el presente. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, es gratis. Representación comercial en: la CDMAJ. México. Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Luz Sanjón No. 13492 Col. de Fiestas Mexicanas. Ediciones digitales por la CDMAJ. La firma de papel. Club de periodistas de México. Financiero Mafé S.A. CDMAJ. Alupor S. de R. L. Olinhas. Generador, redacción, y talleres. Independencia 8230. C.P. 67010. Apamela. Piedad. St. Isaac. Nayarit, México.





Al conmemorarse el 150 aniversario de su natalicio

## Recuerdan autoridades el legado de Francisco I. Madero

\* El Profe Michel y mandos militares, encabezaron el acto cívico en el que se conmemoró al Apóstol de la Democracia

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, y autoridades militares, encabezaron este lunes el acto cívico por el 150 aniversario del natalicio de Francisco I. Madero, conocido como el Apóstol de la Democracia, cuyo legado permanece hasta la fecha como una de las figuras más importantes del movimiento revolucionario de México.

Con la presencia de algunos regidores y funcionarios del Ayuntamiento, elementos de la Policía Turística y de Protección Civil y Bomberos, alumnos y maestros de la escuela primaria Agustín Flores Contreras, el profesor Pedro Santoyo Mejía realizó una reseña histórica de Francisco I. Madero González, quien nació el 30 de octubre de 1873, en Parras, Coahuila.

Recordó que Madero fue un político mexicano cuyo pronunciamiento contra el régimen de Porfirio Díaz desencadenó la Revolución Mexicana, y fue en 1905 que inició formalmente su carrera política, año en que fundó el Club Democrático Benito Juárez, del cual fue presidente. Además, para difundir las ideas del Club creó el periódico El Demócrata, a través del cual

abordaba temas sobre los derechos humanos, el sufragio y la libertad.

En octubre de 1908, Madero escribió el libro La Sucesión Presidencial de 1910, que lo proyectó como el candidato viable para contender en las elecciones presidenciales de ese año, por el Partido Antirreleccionista, en contra del candidato, Porfirio Díaz.

El Apóstol de la Democracia, se convirtió en presidente de México el 6 de noviembre de 1911 y su gobierno puso en marcha acciones para mejorar la atención sanitaria y educativa de la población, y aprobó la reducción de la jornada laboral que pasó de doce a diez horas. Sin embargo, todos esos esfuerzos resultaron infructuosos. Promovió medidas para redistribuir la tierra, pero a los campesinos radicales les exigían expropiaciones.

El 28 de noviembre Emiliano Zapata lanzó el Plan de Ayala, declarándose en contra del gobierno de Madero porque no había cumplido la promesa de devolver a los campesinos e indígenas las tierras comunales.

Aunque su gobierno duró sólo 15 meses, Francisco I. Madero se esforzó por respetar la libertad de prensa e impulsar la renovación de la política

mexicana. También aprobó el derecho a la huelga y legalizó la libertad sindical.

Madero permaneció en su cargo como presidente hasta el 18 de febrero de 1913, fecha en la que, víctima de un cuartelazo, fue obligado a renunciar. Cuatro días después, se cometió el magnicidio: El Apóstol de la Democracia y su vicepresidente, José María Pino Suárez, fueron brutalmente asesinados, por órdenes de Victoriano Huerta, el 22 de febrero de 1913, en la Ciudad de México. Su legado permanece hasta la actualidad.

Acompañaron al Profe Michel en este acto, el Teniente Coronel Marco Antonio Leyva Tovar, Comandante del 9º Grupo de Infantería Motorizada de la 41ª Zona Militar; el Vicealmirante José Daniel Reséndiz Sandoval, Comandante de la 12ª Zona Naval; el Segundo Subinspector Bernabé Lazcano Sánchez, Comandante de la 473 Compañía de la Guardia Nacional en Puerto Vallarta.

También estuvieron el secretario general del Ayuntamiento Felipe de Jesús Rocha Reyes; los regidores Christian Eduardo Alonso Robles, María Elena Curiel Preciado y José Rodríguez González, así como funcionarios de las diferentes dependencias municipales.



A través de la comisión edilicia de Salud

## Dan impulso a cirugías de reconstrucción mamaria

\* Buscan que estas intervenciones gratuitas sean permanentes en beneficio de las mujeres que padecen cáncer de mama

MERIDIANO/Puerto Vallarta

represente un costo.

En sesión de la comisión edilicia de Salud, que preside la regidora Candelaria Tovar Hernández, se dieron a conocer los pormenores de las jornadas de Reconstrucción Mamaria que por primera vez se realizan en Puerto Vallarta, en beneficio de mujeres que padecen cáncer de mama.

La presentación de esta campaña estuvo a cargo del doctor Jaime Álvarez Zayas, director de la VIII Región Sanitaria de la Secretaría de Salud Jalisco, y del director administrativo del Hospital Regional, Samuel Javier Valencia Velasco, quienes explicaron que mediante la unión de voluntades y esfuerzos de diversas instituciones y asociaciones, se logró hacer las primeras cirugías reconstructivas en pacientes con esta enfermedad.

El doctor Álvarez Zayas precisó que ya se han realizado ocho procedimientos quirúrgicos en mujeres con cáncer de mama a las que ya se le había retirado la glándula mamaria, y agregó se tienen programadas otras ocho reconstrucciones más, esto a cargo del doctor Guillermo Ramos, quien es cirujano plástico certificado.

Indicó que el objetivo es ofrecer de manera gratuita y constante este tipo de cirugías reconstructivas en Puerto Vallarta, es decir que quede establecido de forma permanente y trascienda administraciones públicas, sin necesidad de que las pacientes acudan a Guadalajara o a otras instituciones que les

represente un costo. Apuntó que se busca además que estas cirugías puedan aplicarse en otros hospitales públicos como el IMSS, ISSSTE e incluso en el Hospital Naval, así como en hospitales privados, pero de manera gratuita, afianzando la coordinación con el Ayuntamiento, a través de la Comisión de Salud, para que se sigan apoyando este tipo de iniciativas en beneficio de la salud de las mujeres de esta región y de Puerto Vallarta.

La presidenta de esta comisión, Candelaria Tovar, destacó que es la primera vez que estas cirugías se realizan en esta ciudad, en un hospital público y sin ningún costo para las afectadas, a las que con ello se les ayuda en la recuperación emocional que han sufrido a lo largo de este proceso, generando un impacto positivo en su entorno familiar y en la comunidad.

En ese contexto, agradeció a las instituciones y asociaciones que se han sumado a este proyecto en apoyo a estas mujeres, y reiteró el compromiso de seguir coadyuvando en estas acciones.

Participaron en esta sesión, los regidores integrantes de esta comisión, Claudia Alejandra Iñiguez Rivera y Christian Eduardo Alonso Robles.



¡VEN A VER La catrina más grande del mundo!

NOVIEMBRE 01 6:30 P.M. TEMPLETE FARO DEL MALECÓN

Festival de MUERTOS PUERTO VALLARTA 2023

SECRETARÍA DE SALUD

SECRETARÍA DE TURISMO Y DESARROLLO ECONÓMICO

SECRETARÍA DE CULTURA

TURISMO Y DESARROLLO ECONÓMICO

SEAPAL PUERTO VALLARTA

# AHORROS que

**FLOR DE CEMPASÚCHIL**  
Pieza  
"máximo 5 piezas por cliente"  
**\$29.90**

**NOCHEBUENA**  
6" Premium  
Pieza  
"máximo 5 piezas por cliente"  
**\$59.90**

**PEPINO Criollo Pickle**  
kilo  
"máximo 5 kilos por cliente"  
**\$19.75**

**CEBOLLA Amarilla**  
kilo  
"máximo 5 kilos por cliente"  
**\$19.75**

**ESTA OFERTA ES VÁLIDA SÓLO MARTES 31 DE OCTUBRE DE 2023**

**DISFRACES, MÁSCARAS, MAQUILLAJES y ACCESORIOS De Halloween**  
Del Depto. De Juguetería

**CON UN 50% DE DESCUENTO**

**VELAS Y VELADORA**  
Excepto Aromática Del Depto. De Abarrote

**CON UN 30% DE DESCUENTO**

**PASTE Americano**  
8 de Temporal  
Chocolat o Vainilla  
Pieza a sólo **\$74.90**

## Frutas y Verduras

**AGUACATE Hass** kilo **\$39.75**

**CALABAZA Americana** kilo **\$18.90**

**MANZANA Roja Escolar** kilo **\$29.75**

**PAPAYA Maradol** kilo **\$28.75**

**MANDARINA** kilo **\$34.90**

## Comida y Algo Más

**ACEITE** Puro de soja Nutrioli® de 850ml **\$2.80**

**ATÚN** En agua o en aceite DOLORES® de 130g **\$2.38**

**ELOTE** En grano HERDEZ® de 400g **\$15.50**

**PURE DE TOMATE** Vol Vita® de 200g **3x2**

**PURE** De tomate condimentado Del Fuerte® de 210g **\$3.22**

**YOGHURT** Batido Chilchota® de 1 Kg **\$28.90**

**YOGHURT** Para Beber Chilchota® pieza de 236g **\$7.90**

**IMITACIÓN Queso** Tipo Chihuahua ilusion® kilo **\$89.50**

**QUESOS** Panela, Oaxaca o Manchegos Empacados de Origen Sólo Marcas Nacionales **3x2**

**JAMÓN** De pavo Virginia FUD® **\$154.90**

**SALCHICHAS** Para Asar Empacadas de Origen Sólo Marcas Nacionales **3x2**

**SALCHICHITA** De Pavo KIR® pieza de 1 kilo **\$76.90**

**FLAN** Six Pack Danetta® de 600g **\$32.90**

**CARNE** Para Hamburguesas Res Sirloin Golden Bull® de 1.2 kg **3x2**

**JAMÓN** De pavo KIR® a oranel Kilo **\$97.90**

**CHORIZO** Ranchero Chata® Pieza de 215g **\$23.90**

**HELADO IMPERIAL®** pieza de 4.73L **\$133.90**

## Salchichonería y Lácteos

**JAMÓN** De pavo zwan® de 250g **\$33.90**

**CHORIZO** Ranchero Chata® Pieza de 215g **\$23.90**

**HELADO IMPERIAL®** pieza de 4.73L **\$133.90**

**CARNES, AVES, PESCADOS, MARISCOS Y ESPECIALIDADES**

## Guidado de la Ropa / Limpieza de la Casa

**PAÑAL** Kleen Bebé Suavestatic® Flex Grande con 38 piezas **\$135.00**

**PAÑAL** Kleen Bebé Suavestatic® Flex Jumbo con 38 piezas **\$145.00**

**FÓRMULA** Infantil NAN® OptimalPro Etapa 3 de 800g **\$235.00**

**PAÑAL** Kiddies® Extra Grande con 80 piezas **\$325.00**

**AGUA** Natural Gerber® de 4 L Para Bebé **3x2**

**PERFUMERIA** Rictos de Oro® Del Depto. De Accs. para Bebés **30% DE DESCUENTO**

**PAPEL HIGIÉNICO** Facial Quality® de 350 HD con 4 piezas **\$28.50**

**TAPETES Y JUEGOS DE BAÑO** Del Depto. De blancos **30% DE DESCUENTO**

## Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

**RETAZO** De Res Con Hueso Kilo **\$109.90**

**PIERNA** De Puerco Sin Hueso Kilo **\$89.90**

**MOLIDA** De Res 95-5 Kilo **\$109.90**

**ESPINAZO** De Puerco Kilo **\$37.90**

**ALAS** Adobada Bachoco® kilo **\$96.90**

**CORTADILLOS Y VOLTEADOS** Del Depto. De Panadería **3x2**

**FILETE** De tilapia grande kilo **\$84.90**

**POLLO** Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas kilo **\$54.90**

**CAMARÓN** Chico Sin Cabeza Kilo **\$189.90**

**MENUDO** De res kilo **\$91.90**

**HIGADO** De Res kilo **\$37.90**

# MERIDIANO PUERTO VALLARTA

### CORONAS, CRUCES, FLORES Y FOLLAJES

Artificiales Del Depto. De Regalos

**2+1**

Compra 1 y llevate 1 gratis en la compra de 2 o más coronas.

Máximo 5 Promociones por cliente

### Contamos con gran variedad de FLORES FRESCAS

**Bouquet de Rosas**

**Bouquet Mixto**

GLADIOLA 1 docena  
POMPON 1 mixto  
MARGARITA 1 mixto

### CEREAL

Nesquik  
Pieza de 620g

Pieza a sólo **\$49.90**

### TODA UNA TRADICIÓN PAN DE MUERTO

Pieza de 500g a sólo \$ 79.90  
Pieza de 250g a sólo \$ 49.90

Chocolate  
Pieza de 250g a sólo \$ 51.90  
Tamarindo de 250g a sólo \$ 49.90

Pan de Muerto de queso limón paquete 6 piezas a sólo \$ 89.90  
Pan de Muerto de queso limón de 250g pieza a sólo \$ 54.90  
Paquete 6 pz. a sólo \$ 79.90

DISFRÚTALO EN CASA

### SANSUI Smart TV

Pantalla SANSUI Smart TV de 32"

Pieza a sólo **\$2,790.00**

### LOZA Suelta GIBSON

Excepto Tarro Decorado

CON UN **50%** DE DESCUENTO

### ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES

Quaker State® y Bardahl® (Exc. Doy Pack, HD40 y Alt. Km.)

CON UN **30%** DE DESCUENTO

## Todo Para Tu Fiesta

**TOSTITOS** Salsa Verde o Flamin' Hot Sabritas® de 240g **\$2.88**

**MÉJATE** Del Valle® Edge de 946ml Manzana Roja Mango o Durazno **\$2.39**

**WHISKY BUCHANAN'S** 12 AÑOS DELUXE™ de 750ml **\$699.00**

**WHISKY JOHNNIE WALKER** Etiqueta Negra de 750 ml **\$839.00**

**VODKA SMIRNOFF** Spicy Tamarindo de 750 ml **\$199.00**

**TEQUILA** Reposado Cabrito® de 750 ml con Cabrites® de 250 ml **\$165.90**

**VINOS DE MESA** Pieza **3x2**

**BEBIDAS COOLERS** Pieza **3x2**

## Higiene y Belleza

**SHAMPOO** O Acondicionador PANTENE® de 700ml o **SHAMPOO** Head & Shoulders® de 650ml **\$1.59**

**SHAMPOO** O Acondicionador ELVIVE® de 680ml **\$1.50**

**TINTE** Nutrisse® Excepto Paquetes **\$2.105**

**TINTE** Miss Clairal® Paquetes **\$2.75**

**SHAMPOO** O Acondicionador FRUCTIS® de 650ml **\$2.115**

**SHAMPOO** O Acondicionador Herbal Essences® Clásico de 600ml **\$2.100**

**SHAMPOO** O Acondicionador Active® Grande para Acné de 1000 ml **\$1.29**

**TOALLA** Femenina Kotex® Flujo Abundante con Aloe Kotex® de 10 pz **\$24.90**

**TRATAMIENTOS FACIALES** LOREAL Y GARNIER **30%**

**Todos los COSMÉTICOS** Im' **30%**

## Mercancías Generales

**PANTALLA** SILO™ 4K Smart TV de 50" **\$5,190.00**

**PANTALLA** Hisense® Smart TV 4K de 50" **\$8,190.00**

**PANTALLA** SAMSUNG Smart TV FHD de 55" **\$9,190.00**

**ACEITES, ADITIVOS Y ANTICONGELANTES** Chevron® **30%**

**LIQUIDACIÓN DE ROPA INTERIOR, EXTERIOR Y PIJAMAS** (Merceda seleccionada) **70%**

**CAMISetas Y PLAYERS INTERIORES** Para Niños y Caballeros **30%**

**JUEGOS DE PARTES** Escalas para Niños y Niñas **30%**

**SUPANETS Y BANTALONES** Deportivos para Rodilla Familia **30%**

**SARTENES Y ESTUFAS** (Exc. Oster® y Excl. Im y Privilegio) **40%**

**REFRIGERADORES Y ESTUFAS** De Enseres Mayores Excl. Im y Mabe® **30%**

**BAÑERA** Rectangular Grupos de Vidrio Lunita® **\$49.90**

## Baño y Recámara | Babylandia

**JARÓN EN BARRA** Amarillo Lirio® con envoltura o sin envoltura de 400g **\$19.90**

**SUAVIZANTE** Suavitel® de 3L Aroma Bebé, Primavera o Sol **\$77.90**

**DETERGENTE** en Polvo Regular Ariel® de 2kg **\$94.90**

**DETERGENTE** Líquido Mas® Color y Oscura de 830 ml **\$35.90**

**LIMPIADOR** Multifusos de Pino PINOL® de 1 Litro **\$27.90**

**BLANQUEADOR** Líquido Regular Clorox® de 2 L **\$25.50**

**LIMPIADOR** Multifusos Fabuloso® Lavanda, mar fresco o alternativo al cloro de 1 Litro **\$22.50**

**CESTO** De Plástico Para Basura con Tapa de 70L Kartell® **\$149.90**

**CAJA** Organizadora de 19 Galones Colores Ecoline® **\$229.90**

**ALIMENTO** Para Perro Pedigree® Pouch de 300g Res o Pollo **\$5.43**

**LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL**

**Las ilustraciones** no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

**Promociones** "3x2", "2x1" y "4x3" son válidas únicamente en artículos de la misma marca y línea

**PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS PARA MARTES 31 DE OCTUBRE Y MIERCOLES 01 DE NOVIEMBRE DEL 2023.**  
En sus Tiendas de Autopercepción Lay de esta Ciudad.  
EXCEPTO DONDE SE INDIQUE Y MERCANCÍA QUE NO SEA PARTE DE SU SURTIDO.

En colonia López Mateos

## Concluye reparación de tubería sanitaria

\* En la intervención se repuso una longitud de 12 metros lineales de tubería para seguir cuidando el medio ambiente de los vallartenses

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Bugambillas.

Dando continuidad a las tareas de reposición de infraestructura, SEAPAL Vallarta concluyó el viernes 27 de octubre con la reparación de una tubería sanitaria ubicada en el arroyo de la calle Río Amazonas, en la colonia López Mateos.

Esta línea en cuestión de 10 pulgadas de diámetro, sufrió un colapso durante la tormenta posterior al Huracán Lidia, con la crecida de este arroyo que proviene de la colonia

de los labores a cargo del departamento de Recolección de Agua Residuales, dieron inicio el pasado martes 24, una vez que los niveles dejaron al descubierto la línea y con ello fue visible el daño en la red, por lo que se trabajó de manera ininterrumpida hasta reponer 12 metros lineales de tubería.

Aunque la tubería ya está trabajando de manera normal en materia de recolección de aguas residuales, las tareas de reposición

del encofrado de concreto para la protección de la misma se ejecutará posteriormente, una vez que las condiciones del arroyo lo permitan.

El organismo operador que encabeza Jorge Castillo Núñez, por instrucción del alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, mantiene recorridos permanentes por los cauces de los ríos y arroyos, para vigilar que no existan daños en la infraestructura y así seguir siendo un factor positivo en la conservación del medio ambiente.



Se aprueban tres programas sectoriales

## Se dará impulso al desarrollo y promoción de Bahía de Banderas

\* La intención es mejorar las condiciones de vida de los habitantes del municipio, así como continuar con la promoción de Bahía de Banderas como destino turístico.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

En sesión ordinaria de Cabildo, el cuerpo edilicio del XI Ayuntamiento votó y autorizó la aplicación y ejecución de tres programas sectoriales, que a partir de esta semana entrarán en función.

La presidente municipal de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo, señaló que la incorporación de los programas "Buen Gobierno, Gobernanza y Paz Social", "Desarrollo Económico" y "Desarrollo Social", es trascendental para la organización de la administración

municipal, lo que se verá reflejado en beneficio de la población.

La alcaldesa explicó que el programa de "Gobierno, Gobernanza y Paz Social", tiene como propósito el fortalecimiento de la seguridad pública, así como también apoyar la instrumentación de los juzgados cívicos. En cuanto al programa de "Desarrollo Económico", se continuará con el impulso a los agricultores ganaderos y pescadores, así como también se continuará con la promoción de Bahía de Banderas como un destino turístico que todos pueden visitar.

Finalmente, Mirtha Villalvazo habló del tercer programa sectorial propuesto, "Desarrollo Social", el cual pretende implementar mecanismos que ayuden al mejoramiento de los servicios de agua potable y drenaje, así como también al mejoramiento de las vialidades del municipio, alumbrado público e impulso a las actividades deportivas y culturales.

"Todas estas acciones mejorarán las condiciones de vida de los habitantes, y con ellos se creará una mejor historia para Bahía de Banderas", puntualizó la alcaldesa.



**Bahía de Banderas**

**es Tiempo de AYUDAR**

**Colecta municipal para apoyar a NUESTROS HERMANOS DE ACAPULCO**

- ✓ Alimentos no perecederos
- ✓ Artículos de limpieza
- ✓ Artículos de higiene personal
- ✓ Comida enlatada
- ✓ Pañales y arts. de bebé

**DIF MUNICIPAL**  
 Hidalgo #500 en Valle de Banderas  
**PADRÓN Y LICENCIAS**  
 Mega Surtidos en Bucaneros  
**TURISMO**  
 Centro Empresarial en Nuevo Nayariit

Gobierno de Bahía de Banderas

## Invitan a solidarizarse con Acapulco Guerrero

\* A partir de este lunes estarán disponibles tres centros de acopio para recibir donaciones para los damnificados del huracán Otis.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La presidente municipal, Mirtha Villalvazo, hizo un llamado a la población de Bahía de Banderas para solidarizarse con los habitantes de Acapulco y otras localidades de Guerrero, luego de que el paso huracán Otis devastara las zonas.

Por esa razón puso a disposición de los habitantes de Bahía de Banderas tres centros de acopio, mismos que a partir de este lunes 30 de octubre estarán abiertos.

Los artículos que se recibirán en estos centros son: pasta para sopa, atole en polvo, aceite comestible, arroz, frijol, lenteja, verduras enlatadas, azúcar, sal, latas de atún, latas de sardinas, café soluble, agua

embotellada, leche en polvo, jabón en polvo y/o barra, artículos de higiene personal, papel higiénico, toallas femeninas, material de curación, pañales y artículos de bebé.

"Pedimos a todos los habitantes de Bahía de Banderas, así como a los empresarios que se solidaricen para que en esta situación que están viviendo nuestros hermanos de Acapulco podamos llevar nuestro apoyo", solicitó la alcaldesa, Mirtha Villalvazo.

Los centros de acopio están instalados en el DIF municipal, calle Hidalgo 500 en Valle de Banderas; otro más en la Dirección de Turismo, Centro Empresarial, Nuevo Nayariit; y en la Dirección de Padrón y Licencias, carretera Tepic-Puerto Vallarta, 1297 Sur, en la Mega de Bucaneros.



Expone Sergio Ramírez "El cubo"

## Amor es amor y el amor al poder

\* Desde 1998 he hecho de la lucha por la ampliación de derechos y por acabar con la discriminación de la comunidad LGBTQIA+ un tema de vida

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En un video desarrollado con inteligencia artificial y publicado en sus redes sociales, Sergio Ramírez Robles, "el Cubo", quien aspira a la candidatura del Frente a la Presidencia Municipal de Vallarta señaló que "desde 1998, hace 25 años, cuando muy pocos se atrevían a siquiera mencionarlo, inicié mi lucha por la ampliación de derechos y el respeto a la diversidad, y para mí se ha convertido un tema de vida, no una ocurrencia electorera".

El actual vocero de las y los senadores del PAN indicó que "en el año 2000 tuve la oportunidad de ser secretario de elecciones de Democracia Social y acompañar a Gilberto Rincón Gallardo en su candidatura presidencial, en la cual pusimos por primera vez en la mesa una agenda progresista que entre sus principales elementos planteaba un irrestricto respeto a la diversidad sexual y una enérgica condena a la violencia y discriminación en todos sus

sentidos que sufría la comunidad LGBTQIA+".

El ex vocero de las secretarías federales de Economía y de Medio Ambiente recordó que "en ese año, cuando la ley estaba lejos de las candidaturas inclusivas, propusimos a las y los primeros aspirantes a una representación popular con identificación abiertamente diversa y, desde entonces, en todos los proyectos que he encabezado, la lucha por sus derechos y erradicar la discriminación que sufren ha seguido siendo mi".

Para finalizar, el aspirante a la candidatura del Frente aseveró: "estoy convencido que Puerto Vallarta, además de seguir siendo un lugar en el que la comunidad LGBTQIA+ se sienta segura, debemos pasar al siguiente nivel y otorgarle a dicha comunidad, además de un espacio de representación en la planilla deregistrados, representación en los comités ciudadanos y en cada espacio que les permita garantizar que tendremos una visión incluyente y con cero homofobia".

Abre al público Fundación Álica su altar de muertos

# Somos el único país que hace risa de la muerte: Martha

\* Durante el acto inaugural, como una antesala, se ofreció a los asistentes e invitados una video proyección en la que el exgobernador de Nayarit, Antonio Echevarría Domínguez, compartió cualidades y el gran cariño que le tuvo a su nana Queta

Oscar Gil

Se cumplen diez años de tradición al interior de la Fundación Álica, que como empresa socialmente responsable dio paso a la inauguración oficial del tradicional altar de muertos a nuestros fieles difuntos que en esta edición 2023 congregó a invitados especiales en sus instalaciones, al que se sumaron familiares y amigos de las familias Echevarría García, Berecocha Echevarría e Izar Casillas, para recordar a María José Berecocha Echevarría y Rafaela Izar Casillas Queta, esta última la nana del ex gobernador de Nayarit, Antonio Echevarría Domínguez.



Previo al corte inaugural, la directora de Fundación Álica, Martha Echevarría García, explicó que se trata de una tradición mexicana de la que debemos estar orgullosos por ser la máxima fiesta que nos identifica en todo el mundo: "Pero además es el único país que hace risa de la muerte, hace una verdadera fiesta de la muerte; fueron diez días para montar el doble altar; las ideas y aportación para este vienen del bello estado de Oaxaca de donde es oriunda mi madre, donde está muy arraigada la tradición de los altares, yo acabo de estar por allá, para traer más ideas, renovarlas que están frescas para que los nayaritas las disfruten y las aprecien todo al darse cita en Fundación Álica.

La idea es que las personas se den cita a partir de hoy 30 de octubre y hasta el 8 de noviembre, sin embargo todo depende de que todo luzca bello, porque como ven todo es a base de compaschil natural y queremos que esta luzca totalmente fresca; procuraremos que las personas lo cuiden nosotros hemos solicitado las personas que han pasado a tomarse fotografías por este arco de ingreso y les hemos pedido que lo cuiden, que no lo toquen porque es para el deleite de ellos y las demás personas lo puedan también disfrutar".

Durante el acto inaugural, como una antesala, se ofreció a los asistentes e invitados una video proyección en la que el exgobernador de Nayarit, Antonio Echevarría



Domínguez, compartió cualidades y el gran cariño que le tuvo a su nana Queta, a la que no se cansó de agradecer pues siempre hizo saber que todo el tiempo fue su defensora: "Mi nana el 24 de octubre de este año hubiera cumplido cien años, murió de 98 con once meses, un mes antes de cumplir 99 y se le está haciendo un merecido reconocimiento, un homenaje por tantas cosas tan bonitas que te dan las nanas que se convierten en nuestra segunda mamá, desde chiquearte, vestirse, bañarte y cuerearte y que mejor que hacerlo de esta manera dentro de una época prehispánica por el Día de Muertos".



Afirma el gobernador Navarro

# Prevención y unidad, la mejor fórmula contra huracanes

\* El mandatario nayarita lamenta que en muchas ocasiones no se cuente con los mecanismos de prevención para hacer frente a los desastres naturales

Fernando Ulloa Pérez

Después de conocer los funestos resultados que dejó en el puerto de Acapulco el huracán Otis el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero declaró que ante la amenaza de un fenómeno natural la mejor forma de evitar desastres entre la población es la prevención, "y ante un desastre, la mejor forma de salir adelante es con la participación unida de instituciones y sociedad".

Precisó que desafortunadamente y por diversas razones, los fenómenos naturales con mayor frecuencia se presentarán con mayor frecuencia en el país durante los próximos años.

Comentó que la furia de los fenómenos naturales nadie los puede evitar, por ello, dijo que el Gobierno de Nayarit se ha solidarizado con las familias del estado de Guerrero: "Mandamos víveres y diversos apoyos,

además de tres pipas que les facilitamos a la zona militar para trasladarlas al estado de Guerrero y hemos mandando cobijas, colchonetas, además de alimentos y agua".

Navarro Quintero precisó que la situación que en estos momentos padecen miles de familias guerrerenses a él como doctor, como político y como ser humano le duelen bastante: "Uno se reclama no tener mecanismos de prevención y de conveniencios a la ciudadanía para que hagamos de la prevención una tabla de salvación para todos".

Finalmente, el mandatario nayarita expresó que existe el riesgo de que en la zona del desastre broten epidemias de salud que empeoren la situación: "Se tienen que evitar entre la población diarreas, enfermedades respiratorias, dermatitis y otro tipo de enfermedades como el dengue mismo".



Viene con todo

# Nayarit, ejemplo de trabajo y tenacidad: Navarro

\* "No nos preguntemos cuánto nos va a dar la Federación; preguntémosnos cuánto vamos a producir los nayaritas", sentenció el gobernador del estado al reiterar que el servicio público y la ciudadanía tiene una gran deuda social con su estado

Redacción

El gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, en encuentro con medios de comunicación destacó que Nayarit, "viene con todo", en salud, turismo, seguridad, justicia, caminos, en todo y para ello se trabaja en la entidad, para prepararla para todo lo que estará llegando gracias al trabajo conjunto con la Federación y la ciudadanía.

Agregó, que hoy ya no está a la espera de cuánto presupuesto va a mandar la Federación, sino que hoy las y los nayaritas producen y le apuestan a ello, a sus servicios, pero principalmente, a lo que ofrece Nayarit al mundo.

"No nos preguntemos cuánto

nos va a dar la Federación; preguntémosnos cuánto vamos a producir los nayaritas. Ya no debemos de ser egoístas, es momento de apostarle a nuestro estado. Nayarit no nació para estarse lamentando y no actuando. Hoy tenemos un cabal espíritu de lo que tenemos que hacer en tiempo y forma. Estos no son tiempos de jalar cada quien por su camino; tenemos una gran deuda con Nayarit", reiteró el mandatario nayarita.

El doctor Navarro Quintero precisó que hoy como nunca, Nayarit sigue poniendo el ejemplo de trabajo, dedicación y honestidad, de cómo la unidad entre el gobierno estatal y la ciudadanía, logran triunfos que antes le eran negados.

Contra abogado y periodista

# Interpone Gabriel Camarena denuncia por difamación

\* El coordinador general jurídico del Despacho del Ejecutivo afirma que las acusaciones que hacen en su contra no tienen ningún sustento

Fernando Ulloa Pérez

Después de la serie de ataques en contra de su persona, Gabriel Camarena Morales, el coordinador general jurídico del Despacho del Ejecutivo, dio a conocer que ha interpuesto una demanda en contra de un abogado y periodista, que en diversas ocasiones ha intentado manchar su imagen al hacer una serie de acusaciones sin sustento en su contra.

Explicó que será un juez quien determinará la situación legal del abogado que a él lo acusa sin sustento de diversos delitos: "Para mí no es problema enfrentar las críticas, el problema es cuando hay aseveraciones que no tienen sustento y que no tienen ninguna razón de ser".

Además, Gabriel Camarena aseveró que él como asesor jurídico del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, respeta la libertad de expresión de los medios de comunicación y de la misma sociedad, pero calificó de injusto que lo acusen sin fundamento.

Al preguntarle a Gabriel Camarena cómo era su relación con el gobernador del estado, el entrevistado respondió: "Es una relación institucional, Miguel Ángel Navarro Quintero es una persona a la que admiro y respeto enormemente y estoy aquí para ayudarlo a él y a su gobierno y en este gobierno el único que toma las decisiones es el señor gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero".



Como Área Estatal Destinada Voluntariamente a la Conservación

## Certificaron predio en Cabo Corrientes

\* Es el tercero que se reconoce en Jalisco bajo esta modalidad de conservación

MERIDIANO/  
Puerto Vallarta

La Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) entregó un certificado al predio "Agua Fria" en el municipio de Cabo Corrientes, mediante el cual se reconoce como Área Natural Protegida (ANP) con la categoría Área Estatal Destinada Voluntariamente a la Conservación (AEDVC), con lo que se convierte en la tercera ANP de este tipo en Jalisco.

El predio "Agua Fria", cuenta con una superficie certificada de 52 hectáreas, destaca por su alta diversidad biológica. Tiene vegetación tropical subcaducifolia y bosque de pino encino, además de 162 especies con alguna categoría de riesgo dentro de

la Norma Oficial Mexicana NOM-059-SEMARNAT-2010, entre las que destacan el jaguar, ocelote, jaguarundi, lagarto de chaquira y lagarto escorpión.

Con este predio, suman 133.98 hectáreas bajo este mecanismo de conservación voluntario y que contribuyen a la conservación del patrimonio natural de Jalisco. El pasado mes de septiembre, se certificó al predio "Vallarta Botanical Garden" en el municipio de Cabo Corrientes y en el mes de abril al predio "La Bolsas" en el municipio de Tuxcacuesco.

En el mes de abril del año 2020 se reformó la Ley Estatal del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente (LEEFPA), en la que se incorporó la figura de "Área Destinada Voluntariamente a la Conservación". Las

ANP han demostrado ser los instrumentos más efectivos para salvaguardar la diversidad biológica y los servicios ecosistémicos, ya que ordenan el uso de suelo, promueven métodos de producción sustentables para el bienestar de las poblaciones locales, y son espacios idóneos para la educación ambiental y la investigación.



Luis Alberto Michel Rodríguez encabezó el recorrido

## El Pitillal se suma al Festival del Día de Muertos 2023

MERIDIANO/  
Puerto Vallarta

En el marco del Festival del Día de Muertos 2023 de Puerto Vallarta, el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez encabezó el recorrido que se llevó a cabo la noche del domingo por los altares instalados en la plaza principal de la Delegación El Pitillal.

Acompañado de su señora esposa, María de Jesús López Delgado, presidenta del Sistema DIF Municipal, así

como del director del Instituto Vallartense de Cultura (IVC), Luis Escoto Martínez, el Profé Michel constató la calidad y creatividad en estas muestras de nuestra cultura y tradiciones.

El primer edil también encabezó la premiación de los concursos de dibujo infantil y de altares que se llevaron a cabo en esa demarcación. El primero fue ganado por Cristófer Jesús Calleja Padilla, en tanto que el certamen de altares fue muy reñido y el

primer lugar fue para Cándida Moreno, el segundo para Benedith Gómez Hernández y el tercero fue otorgado a Sergio Javier Navarro Crisosto.

Los jueces fueron el reconocido artista Javier Niño y la directora de Arte Vallarta Museo, Natalie Hering.



**Puerto Vallarta**  
GOBIERNO MUNICIPAL 2023-2024



**UNIDOS POR LA TRANSFORMACIÓN**

# Octubre

Mes de sensibilización  
sobre el cáncer  
de mama

*Autoexplórate,*  
una detección oportuna puede salvar tu vida